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ВЫСТУПЛЕНИЕ 
 

представителя Российской Федерации С.В.Трепелкова 

в Четвертом комитете 59-й сессии ГА ООН по п. 78 повестки дня 

«Вопросы, касающиеся информации» 

 

20 октября 2004 г. 

 

 

Уважаемый господин Председатель, 

Прежде всего, хочу приветствовать Вас на посту Председателя, а также 

поблагодарить заместителя Генерального секретаря ООН по коммуникации и 

общественной информации г-на Ш.Тарура за обстоятельное выступление, 

являющееся важным дополнением к представленным на наше рассмотрение 

докладам. 

С удовлетворением отмечаем, что за последние годы ООН внесла 

заметный вклад в решение международных информационных проблем. 

Деятельность ООН в области общественной информации становится все более 

насущной, и потребность в ней растет. Во-первых, это связано с тем, что мы 

уже реально живем в развивающемся информационном обществе. Во-вторых, 
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нужда в объективном и широком освещении работы ООН сегодня велика как 

никогда в силу объективных проблем, с которыми сталкивается организация в 

решении новых все более сложных задач, которые выпали на ее долю из-за 

международных событий последнего времени. 

Российская Федерация выражает поддержку инициативным усилиям 

Генерального секретаря по реформированию деятельности ООН в 

информационно-коммуникационной сфере. По мнению российской делегации, 

новые стратегические цели, функциональные приоритеты и конкретные шаги 

Департамента общественной информации (ДОИ) по осуществлению 

намеченных преобразований в целом заслуживают положительной оценки. 

Убеждены, что последовательный и заинтересованный подход руководства 

ДОИ способен обеспечить поступательное продвижение в направлении 

решения стоящих перед Департаментом задач. 

Поддерживаем эти усилия ДОИ и призываем не снижать темпов, твердо 

следовать курсу на формирование культуры коммуникации как одного из 

ключевых элементов реформирования и повышения эффективности всей 

системы ООН.  

Вместе с тем считаем, что в рамках реализации согласованной стратегии в 

области коммуникации ДОИ необходимо в первую очередь сосредоточить свои 

усилия на распространении действительно ключевой и стратегической для ООН 

в современных условиях информации, а именно - поддержание международного 

мира, борьба с новыми вызовами и угрозами безопасности, главной из которых 

стал международный терроризм. 

О важности и значительности многосторонних усилий в этой сфере 

говорилось в выступлении Президента РФ В.В.Путина на состоявшемся в конце 

сентября с.г. в Москве Всемирном конгрессе информационных агентств 

«Информация: вызовы XXI века». Он, в частности, подчеркнул, что недавняя 

«серия терактов, обрушившихся на Россию, - это прямая угроза всем 
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цивилизованным государствам, и ответ на нее обязан быть, конечно же, 

совместным». 

Полезным профилактическим вкладом в такую борьбу на 

информационном направлении считаем запуск ДОИ серии семинаров 

«Отучиться от нетерпимости», призванных заниматься рассмотрении различных 

проявлений нетерпимости и средств, с помощью которых система образования 

и гражданское общество могут работать над содействием их преодолению. 

Наша делегация с удовлетворением отмечает успех проведенного первого 

семинара в этой серии на тему «Борьба с антисемитизмом» и надеется на еще 

больший успех следующего семинара, запланированного на декабрь с.г. на тему 

противления проявлениям исламофобии.  

   Делегация с удовлетворением отмечает успехи ДОИ в установлении и 

поддержании партнерских соглашений с неправительственными организациями 

гражданского общества (НПО) и частным бизнесом и участии Департамента в 

совместных проектах, в т.ч. и по линии «Фонда ООН». Делегация тем не менее 

считает необходимым рекомендовать более целенаправленные и 

координированные усилия в этом направлении в рамках всего Департамента, а 

не отдельно взятого подразделения НПО. Это поможет избежать дублирования 

усилий и как результат - сэкономить часть материальных и людских ресурсов.  

Г-н Председатель,  

Мы внимательно продолжаем следить за деятельностью Департамента по 

всестороннему развитию и совершенствованию сети информационных центров 

ООН. Поддерживаем начатый по решению Генсекретаря процесс объединения 

информационных центров ООН в единые региональные узлы. Вместе с тем 

считаем, что реализация данного плана должна проводиться с учетом мнения 

заинтересованных стран и при использовании сэкономленных ресурсов как на 

укрепление информцентров в развивающихся странах, так и на другие 

приоритетные направления информационной деятельности ООН. 



 4

 Отрадно, что в выступлениях руководства и докладах ДОИ за последнее 

время регулярно отмечается стабильная и эффективная работа Информцентра ООН 

в Москве. Центр в последние годы заметно укрепил свои партнерские связи с 

другими ооновскими учреждениями в России и играет на сегодняшний день 

координирующую роль в рамках системы резидента-координатора в нашей стране 

по большинству вопросов, имеющих отношение к пропагандистской и 

просветительской деятельности учреждений ООН, проведению  всемирных 

конференций под эгидой ООН и т.п. Было бы справедливо, если бы эти усилия 

были учтены при решении вопроса о справедливом распределении ресурсов между 

информационными центрами. 

Продолжаем также следить за работой ДОИ по совершенствованию и 

оптимизации деятельности библиотек ООН. Поддерживаем запущенный механизм 

деятельности Руководящего комитета по модернизации библиотек ООН, 

призванного вырабатывать объективные рекомендации по повышению 

эффективности и доступности системы библиотечного обслуживания 

Организации. 

В этом контексте принимаем к сведению доклад Генассамблее Службы 

внутреннего надзора ООН А/59/373 во исполнение резолюции 58/270 и отмечаем 

успешную деятельность Руководящего комитета и его Секретариата во главе с 

директором информационно-пропагандистского управления ДОИ по 

реорганизации и координации деятельности библиотек системы ООН. Обращаем 

внимание на отраженную в докладе важность выработки новой библиотечной 

политики в учреждениях системы ООН, а также необходимость финансирования 

деятельности  Руководящего комитета и его Секретариата, о чем, в частности, уже 

говорилось в нашем выступлении еще на 26-й сессии Комитета по информации в 

апреле с.г. 

С интересом наблюдаем также за планами нового директора библиотеки 

им.Д.Хаммаршельда по изменению концепции библиотечного обслуживания, 

как это отражено в докладе Службы внутреннего надзора ООН в штаб-квартире 
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в Нью-Йорке. Речь идет о т.н. переходе «От сбора к использованию» с 

намерением систематизировать «управление знанием» в рамках всего 

Секретариата. В связи с этим российская делегация была бы заинтересована в 

получении подробного плана перестройки и возможной реорганизации 

библиотечного обслуживания в штаб-квартире, т.к. по нашей предварительной 

оценке, это может повлечь за собой существенные оперативные и финансовые 

последствия как для сотрудников делегаций, так и для работников Секретариата 

и, в итоге, может повлиять на продуктивность регулярного обслуживания в 

соответствии с действующим мандатом 1949 года. 

Г-н Председатель, 

У нас не вызывает сомнения то, что выдержавший испытание временем 

принцип многоязычия и равенства официальных языков должен не только 

регулярно подтверждаться Генассамблеей ООН, но и на практике выражаться в 

предоставлении государствам-членам равных в этом плане информационных 

услуг, как по объему, так и по качеству. 

Позитивной оценки заслуживают конкретные шаги ДОИ в направлении 

языкового паритета на веб-сайте ООН, а также твердая нацеленность на 

дальнейшее его совершенствование, в соответствии с требованиями новой 

информационной эпохи. Убеждены, что реализации этой цели будет 

способствовать постоянный мониторинг Департаментом хода осуществления 

соответствующего решения Генассамблеи ООН, а также ответственное отношение 

всех подразделений Секретариата к подготовке своих материалов для размещения 

на веб-сайте на всех официальных языках ООН.  

Отдельно хотелось бы отметить успешную работу русскоязычного веб-сайта 

ООН, а также Пресс-центра Новостей ООН на русском языке, популярность 

которых среди русскоязычных потребителей информации активно растет.  

Действенным примером воплощения принципа многоязычия в деятельности 

ООН может служить международная служба радиовещания ООН. Этот в прошлом 

экспериментальный проект стал одним из наиболее успешных новаторских 
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начинаний Департамента и совместными усилиями переведен в разряд 

постоянных. К примеру, передачи радио ООН на русском языке, которые 

транслирует крупнейшая государственная радиостанция «Голос России», 

еженедельно слушают порядка 40 млн. человек, не считая аудитории на 

русскоязычных каналах ряда других стран. 

Приветствуем также усилия Департамента по кардинальному изменению 

издания «Хроника ООН», который выпускается на всех официальных языках 

ООН, теперь доступен на веб-сайте ООН, и все активнее используется в 

учебных и информационно-просветительских целях. 

В заключение, г-н Председатель, позвольте выразить уверенность в том, 

что принятые на нынешней сессии Генассамблеи ООН решения по вопросам 

информации приблизят нас к реализации поставленных задач и послужат 

хорошей основой для нашей дальнейшей деятельности. 

 Благодарю Вас, господин Председатель. 

 

 


